



La oposición pide recomtar los votos en el país andino; el proceso no ha concluido: Morena

ENRIQUE MÉNDEZ
Y GEORGINA SALDIERNA

El resultado de las elecciones en Venezuela confrontó posturas en la Comisión Permanente, donde la oposición criticó “el silencio” del gobierno de México, e incluso pidió un “recuento voto por voto”; en respuesta, Morena acotó que el proceso no ha concluido y acusó “injerencia de la derecha”.

Ante la insistencia de la oposición, la senadora Antares Vázquez (Morena), expresó: “el intervencionismo es lo suyo. ¿Por qué tendría que intervenir un país para hablar en favor o en contra?”

La Mesa Directiva de la Permanente incluyó el punto, sin referirse expresamente al proceso en Venezuela ni a la convocatoria de la Organización de Estados Americanos (OEA) para este miércoles, y entonces se desarrolló la discusión bajo el tema “No intervencionismo, respeto a las democracias del mundo”.

Durante el debate de casi dos horas, el diputado Hamlet García Almaguer (Morena) resaltó que en los tratados internacionales, así como en las jurisprudencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, se prevén mecanismos para que en asuntos nacionales se agoten primero los procesos internos, antes de recurrir a instancias externas.

“En la Convención Americana hay análisis muy extensos sobre dónde están estos límites y es una obligación de todos los que quieran llevar un asunto a una instancia internacional agotar los procesos internos. Hay una línea de no intervención y de respeto a que el remedio pueda provenir del orden nacional, falta que la autoridad administrativa y la autoridad jurisdiccional en Venezuela se pronuncien”, precisó.

Entonces, sostuvo, cuando no se respeta el remedio interno, “sí, hay injerencismo y sí hay violación a la soberanía nacional cuando no se reconoce la legitimidad de las autoridades democráticamente elegidas

y también una violación directa por parte de [Luis] Almagro”, secretario general de la OEA.

Transparencia

La senadora Claudia Ruiz Massieu (MC) insistió en que las dudas que genera el resultado electoral “pueden tener una solución pacífica, legítima y razonable: el escrutinio público y transparente de las actas de la jornada con observadores ciudadanos internacionales. Esa es la clara exigencia de la comunidad internacional: que se transparenten los resultados y las actas”.

Panistas y priistas demandaron transparentar el cómputo electoral. Sue Ellen Bernal (PRI) señaló al respecto que las autoridades electorales venezolanas “deben permitir el acceso a observadores calificados para que se lleve a cabo el conteo acta por acta y voto por voto para que el ganador tenga toda legitimidad. En Venezuela existe incertidumbre”.